



Zürich, 30. September 2024

Medienmitteilung

Vorsicht bei Ferienfahrten ins Ausland – Freunde und Verwandte dürfen nicht ans Steuer Ihres Autos

Die Herbstferien stehen vor der Tür, und viele Schweizerinnen und Schweizer planen, mit dem Auto ins Ausland zu reisen. Der Automobil Club der Schweiz (ACS) Sektion Zürich weist in diesem Zusammenhang auf eine oft übersehene Regelung hin: In beliebten Reiseländern wie Italien, Frankreich, Deutschland, Österreich und anderen EU Ländern ist es nicht gestattet, dass im Ausland zugelassene Fahrzeuge von Personen gesteuert werden, die in diesen Ländern ihren Wohnsitz haben – unabhängig von deren Nationalität.

Was bedeutet das konkret?

Wenn Sie beispielsweise mit Ihrem in der Schweiz zugelassenen Fahrzeug in Italien unterwegs sind, dürfen Sie Personen, die dort ihren Wohnsitz haben, nicht ans Steuer ihres Autos lassen. Vergleichbare Vorschriften gelten auch in den anderen EU-Ländern. Bei Nichtbeachtung drohen erhebliche Bussen und sogar die Beschlagnahmung des Fahrzeugs. Fährt eine in der EU wohnhafte Person mit einem von einem Schweizer Bekannten ausgeliehenen Fahrzeug in die EU, gilt dies möglicherweise bereits als Autoschmuggel. Massgebend sind in diesem Fall die Vorschriften der Europäischen Union. Bei gemeinsamen Reisen mit Freunden oder Verwandten, die in den Ferienländern leben, ist also Vorsicht geboten.

Warum gibt es diese Regelung?

Diese Vorschriften sollen verhindern, dass in einem Land wohnhafte Personen durch die Nutzung eines ausländischen Fahrzeugs Steuer- und Versicherungsvorteile umgehen.



In der Schweiz wohnhaft

Grundsätzlich dürfen Personen, die in der Schweiz wohnen, kein im Ausland immatrikuliertes Fahrzeug fahren. Sobald Sie ein solches Auto fahren, gilt es als importiert und muss verzollt und versteuert sein. Im Einzelfall soll man sich genau informieren, ansonsten droht grösseres Ungemach bis zu einem Verfahren.

Für weitere Informationen zu diesen Vorschriften sowie Tipps für eine sichere und entspannte Autoreise in den Herbstferien steht der ACS Zürich gerne zur Verfügung.

Kontakt und weitere Informationen

Automobil Club der Schweiz (ACS), Sektion Zürich
Forchstrasse 95, 8032 Zürich
Tel.: +41 44 387 75 00
E-Mail: info@acszh.ch
Web: www.acszh.ch

Wir stehen Ihnen gerne für Interviews und weitere Fragen zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

Celine Skupienski

Leiterin Mitgliederservice
Automobil Club der Schweiz (ACS), Sektion Zürich